Questions-réponses sur les chiens de protection

Combien de chiens de protection y a-t-il en Suisse?

A l'heure actuelle, on compte près de 200 chiens de protection travaillant dans environ 90 alpages. Le site www.protectiondestroupeaux.ch met à disposition une carte interactive de tous les alpages où des chiens de protection sont présents.

Voir le site de la protection des troupeaux: Carte interactive http://www.protectiondestroupeaux.ch/fr/faq-was-tun/pour-localiser-des-chiens-de-protection/

Comment le chien de protection s'y prend-il pour protéger un troupeau?

Les chiens de protection naissent et grandissent au sein des troupeaux, entourés de moutons, de chèvres ou de vaches. Ainsi, dès leur naissance, ils sont socialisés avec les animaux qu'ils devront protéger et développent un lien étroit avec eux. Les chiens de protection sont fidèles, attentifs, courageux et autonomes. Ils s'assurent que rien ni personne ne s'approche du troupeau et repoussent les inconnus et les intrus en aboyant.

Voir le film sur:

Le site de la protection des troupeaux http://www.protectiondestroupeaux.ch/fr/

Les chiens de troupeaux peuvent-ils être dangereux pour l'homme?

En principe, ils ne sont pas plus dangereux que les autres chiens. Ils sont élevés et sélectionnés avec soin pour apprendre à se comporter correctement face à des étrangers. Dans ce domaine, l'Office fédéral de l'environnement travaille en étroite collaboration avec l'association «Chiens de protection des troupeaux Suisse». Les éleveurs et les détenteurs de chiens de protection doivent se soumettre à des exigences très strictes. Il est aussi très important que les personnes qui se trouvent à proximité d'un chien de protection se comportent correctement et respectent les instructions de sécurité indiquées sur les panneaux d'information.

Comment les chiens de protection se comportent-ils face aux autres chiens?

Tant que les chiens étrangers sont tenus en laisse et à une certaine distance, les chiens de protection les tolèrent. Si la situation devient difficile, il est recommandé de détacher son chien.

Pour savoir quel comportement adopter face aux chiens de protection, visionnez le film disponible sur:

Le site de la protection des troupeaux http://www.protectiondestroupeaux.ch/fr/

Quel comportement adopter avec les chiens de protection?

Dans les pâturages, les promeneurs, les vététistes et les chasseurs doivent respecter le travail des chiens de protection. Il suffit de suivre les conseils sur les panneaux d'information.

- Rester à bonne distance des troupeaux et des chiens
- Rester calme
- Descendre de vélo
- Tenir son chien en laisse

Les chiens de protection sont-ils efficaces?

L'expérience le prouve: 2011 a recensé très peu de pertes dans les alpages protégés par des chiens, voire même aucune dans les Préalpes occidentales. A l'heure actuelle, sur les 250'000 moutons en estivage, environ 30'000 sont protégés. Malgré ces succès, il reste encore plusieurs problèmes à résoudre, comme la protection des troupeaux de vaches et les conflits entre les chiens de protection et le tourisme.